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La infraestructura habilitante 
del hidrógeno verde en Chile 
está en proceso de desarrollo y 
tiene un gran potencial, gra-
cias a la combinación de 
recursos naturales para la 
generación de energías 
limpias, definición de políticas 
públicas que favorecen su 
implementación y la motiva-
ción del país por convertirse en 
líder en este campo. Sin em-
bargo, todavía hay desafíos y 
brechas a superar, como la 
necesidad de continuar am-
pliando la capacidad de pro-
ducción, fortalecer las cade-
nas de valor y definición del 
almacenamiento y transporte 
de H2V, en el ámbito de costos 
y tecnologías requeridas. 

Lo que se busca es que estás tecnologías sean 
capaces de producir un hidrogeno verde econó-
mico y maximizar su eficiencia energética, ya que 
el consumo de energía representa el 73% del 
coste total de su fabricación. Una de las brechas 
identificadas en la infraestructura habilitante para 
la producción del hidrogeno verde es el diseño de 
proyectos de producción sin conexión a la red, las 
cuales requieren tecnologías de respaldo robustas 
que minimicen o compensen fluctuaciones de 
producción eléctrica renovable, y que requieren 
ser renovables también. 

Por otra parte, se encuentra el desafío de la inexis-
tencia o escasez de medios de transporte para 
distribución de hidrógeno verde líquido (H2VL), por 
lo tanto, también es necesario desarrollar nuevas 
tecnologías para el almacenamiento, la distribu-
ción y el transporte de H2V para largas distancias.  

En suma, Chile ha mostrado un gran interés en 
fortalecer la producción de hidrogeno verde me-
diante nuevas políticas, tales como la Estrategia 
Nacional del Hidrogeno Verde del Ministerio de 
Energía, y el Plan de Acción del Hidrogeno Verde 
2023-2030. El país tiene un fuerte compromiso con 
la promoción del hidrógeno verde como elemento 
clave para la estrategia de transición energética y  
el objetivo de desplazar el uso de combustibles 
fósiles para reducir las emisiones de gases conta-
minantes, lo que detendrá el calentamiento 
global. El país cuenta con ventajas competitivas 
para la producción de hidrógeno verde, como 
una abundante energía renovable, especialmente 
solar y eólica, lo que le permite generar hidrógeno 
de forma sostenible. Esto permitirá a Chile producir 
el hidrógeno verde más económico del mundo en 
el mediano plazo. Además, dado que el uso del 
hidrógeno a nivel mundial aumentará hasta por 10 
veces el consumo actual, la producción de hidró-
geno verde en Chile podría convertirse en un 
motor económico tan importante como actual-
mente lo es la minería. 

En términos de ejes habilitantes 
para la producción de hidro-
geno verde podemos hablar 
de incentivos para la inversión, 
desarrollo de proyectos piloto, 
y colaboración con el sector 
privado y la academia que 
impulsen la innovación.   La 
innovación juega un papel 
clave en el proceso de conver-
tir a Chile en uno de los princi-
pales productores de hidróge-
no verde a nivel mundial. Es 
por esto por lo que uno de los 
medios para hacer más robus-
ta la infraestructura habilitante 
es la investigación y el desa-
rrollo de tecnología avanzada 
para la producción de hidro-
geno verde, lo que permitirá 
apoyar las iniciativas con las 
que Chile está alentando a las 
empresas para suministrar 
combustibles alternativos 
como el hidrógeno verde, o 
como la producción de amo-
niaco verde para la industria 
agrícola y minera. Todo esto, 
mediante mecanismos de 
financiamiento para la investi-
gación y promoción del uso de 
H2V. 

Desde 13/05/2024  Hasta 24/05/2024 

Por Catalina Gonzá-
lez Castaño, Profeso-
ra investigadora, 
Centro de Transfor-
mación Energética 
UNAB

¿Qué necesitamos para impulsar 
LA INDUSTRIA DEL HIDRÓGENO VERDELA INDUSTRIA DEL HIDRÓGENO VERDE
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Hace algunos días se informó sobre una detención en la comuna de Pitruf-
quén por parte de Carabineros, donde una persona fue detenida por 
“infracción a la ley de drogas”, según informó Carabineros de la 5° comisa-
ría de Pitrufquén.

La detención se llevó a cabo luego de que un sujeto fuera sorprendido por-
tando marihuana durante un control de identidad preventivo, el pasado 2 
de mayo. Posteriormente, se registró el inmueble donde se habría encon-
trado “marihuana elaborada y nueve plantas de cannabis sativa”, detalló la 
mayor Leticia Gatica, comisario de Pitrufquén.

La detención se llevó a cabo 
luego de que un sujeto 
fuera sorprendido portando 
marihuana durante un con-
trol de identidad preventivo, 
el pasado 2 de mayo. Poste-
riormente, se registró el 
inmueble donde se habría 
encontrado “marihuana 
elaborada y nueve plantas 
de cannabis sativa”, detalló 
la mayor Leticia Gatica, 
comisario de Pitrufquén.

Sin embargo, el familiar 
reconoce que al momento 
de la detención, el acusado 
andaba con un frasco con 
marihuana pero no traía 
consigo la receta. “Dijo que 
tenía la receta en casa, que 
estaba a unas dos cuadras, 
pero Carabineros no quiso 
verla”, asegura.

Además, indica que la canti-
dad de plantas incautadas 
fueron cinco, y que la infor-
mación proporcionada por 
Carabineros estaría errada. 
“Fueron cinco plantas, el 
resto que informó Carabine-
ros no sé de dónde lo 
habrán sacado”, agrega, 
señalando también que al 
momento de la incautación 
aún no contaban con la 

Tambien, el familiar del acu-
sado indica que “en la casa 
no se encontraron elemen-
tos para la elaboración o 

Cabe indicar que este caso se 
encuentra en investigación.

Familiar de detenido por infracción a la ley de drogas en Pitrufquén 
asegura que la detención fue ilegal: “es cannabis para uso medicinal”

-
LIA DEL DETENIDO?



4 Desde 13/05/2024  Hasta 24/05/2024 NDS

Con la presencia del ministro de Transportes, Juan 
Carlos Muñoz, del Delegado Presidencial José Montal-
va, del Alcalde de Freire, Luis Arias López, además del 
presidente de EFE Eric Martin y concejales de la 

-
miento de la parada que desde hoy estará incluida en el 
itinerario del tren que realiza el recorrido entre Temu-
co-Pitrufquén.
Se trata de un anhelado sueño de las vecinas y vecinos 
del sector, que desde hoy entregará un importante 
servicio a la comunidad, que luchó por ver concretado 
este proyecto, un avance que se suma al desarrollo de la 
comuna de Freire. Este nuevo paradero ferroviario 

-
vamente los tiempos de viaje hacia Temuco y Pitruf-
quén, con trayectos estimados de 20 minutos y 22 
minutos respectivamente.

Es proyecto, cuyos trabajos comenzaron en el mes de 
marzo, representó una inversión aproximada de 162 
millones de pesos, y contempló entre otras mejoras, la 
mantención de la línea férrea, la habilitación de un 
paradero techado y un cierre perimetral, con una super-

del tramo Temuco-Pitrufquén, y que hoy vemos 
concretado. Sin duda esto representará un 

sector, que de ahora en adelante contarán con 
una alternativa de transporte moderno, ágil, y 

-
cia.”

Como lo indicó el Ministro Muñoz, quien también estuvo 
presente al inicio de las obras, “se trata de un compromi-
so que el Presidente Gabriel Boric adquirió con los habi-

Por su parte, el alcalde, Luis Arias López, indicó 
que “para nuestra administración es fundamen-
tal que todos los habitantes de la comuna 
tengan las mismas oportunidades para desarro-
llarse, y este paradero permitirá justamente 

urbanos, mejorando el acceso a servicios como 
la salud, la educación y facilitando la realización 
de trámites en la capital regional. Desde que el 
Gobierno inició el proceso de modernizar y prio-
rizar el ferrocarril como una real alternativa para 
las personas, desde el municipio y con el cons-
tante apoyo del honorable concejo municipal, 

esfuerzo y aprovechar esta gran oportunidad 
para entregar a nuestros vecinos y vecinas una 
alternativa para sus traslados.

En este contexto, el edil agradeció especialmen-
te a todas las vecinas, vecinos y dirigentes de las 

como indicó “han sido los principales gestores 
de esta iniciativa, y a las autoridades del nivel 
central que acogieron esta demanda de la 
población y han permitido llevar adelante las 
obras que hoy nos permiten ver concretado este 
sueño”.

Inauguran nuevo paradero ferroviario 
en localidad de Quepe

INVERSIÓN
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Desde el sector rural de Freire a los escenarios: la 

historia que traspasa fronteras de “Los peñis del sur”

La pasión por la kinesiología y el deporte en Pitrufquén

Un grupo de jóvenes de la comuna de Pitrufquén se 
han organizado para apoyar la campaña de la peque-
ña Renata, una niña de 4 años de la ciudad de 
Temuco que lucha contra un grave cáncer.

La carrera artística de Los “Peñis del Sur” comenzó en 
el año 2015, cuando se hicieron famosos en la región 
con su primer gran éxito radial titulado “Mis ojos 
estuvieron llorando”. Desde entonces, han ganado 
reconocimiento en distintos lugares de La Araucanía 
con varios éxitos grabados en su primera producción 

Con el paso de los años, la agrupación lanzó su 
segundo disco, consolidándose como un grupo 
conocido en la región. Actualmente, “Los Peñis del 
Sur” han traspasado fronteras a nivel regional, nacio-
nal e internacional, presentándose en varios lugares 
de Chile e incluso en televisión. Su último éxito musi-
cal, “Todo cambia”, ha alcanzado los primeros lugares 
de los rankings radiales y ha tenido gran acogida en 
las distintas plataformas musicales digitales.

Fernando Carrillo Cárdenas, un destacado kinesiólogo 
de 29 años de la comuna de Pitrufquén, se desempeña 
actualmente en el centro médico Diagnoprev. Se tituló 
en la Universidad La Frontera de Temuco en el año 2019.

Desde niño, Fernando ha estado muy interesado en el 
aprendizaje, siempre le gustó la biología y el deporte. 
Durante su enseñanza básica y media, fue fanático de 
los deportes, pero también sufrió lesiones que lo lleva-
ron a adentrarse en el mundo de la rehabilitación. Fue 
en esta área donde se especializó como kinesiólogo, 
trabajando con deportistas en clubes, gimnasios y cen-
tros de rendimiento.

Su primer trabajo fue realizando atenciones domicilia-
rias durante dos años, luego trabajó en Cesfam y hace 
un año se unió al Centro Médico Familiar.

Fernando es un profesional destacado que combina su 
pasión por la terapia, la rehabilitación kinesiológica y el 
deporte. Entiende que promover hábitos de vida salu-
dable es fundamental para la salud de las personas.
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Desde el 1 de enero de 2024, los residentes de 
la Villa Truf Truf en Friere enfrentan una grave 
escasez de agua potable, generando serios 
problemas en su vida diaria. Sin acceso al 
agua, las tareas básicas como ducharse, lavar 
la loza, la ropa y cocinar se han vuelto un 
desafío constante.

La situación es aún más preocupante dado 
que en la villa residen familias con niños 
pequeños y adultos mayores, quienes se 
encuentran especialmente vulnerables ante 
esta carencia. Evelyn Meza González, residen-
te e hija de la propietaria, expresa su frustra-
ción: «Estamos cansados de todo esto, nadie 
hace nada. Ni la empresa de agua, ni el muni-

-
den entre ellos y seguimos sin agua, pero 
seguimos pagando una boleta de agua de 
20.000 pesos todos los meses».

Las soluciones proporcionadas hasta el mo-

como «parches» por los residentes, quienes 
han tenido que recurrir a medidas extremas 
como ir a buscar agua con baldes y botellas. 
Además, la falta de agua potable podría des-
encadenar problemas de salud más graves 
debido a la insalubridad y la proliferación de 
bacterias.

en los alcantarillados y la presencia de un pozo sin 

la municipalidad no son visibles para los residen-
-

dades locales.

Ante esta crisis, algunos vecinos del sector han 
acudido al SERNAC para dejar constancia y buscar 

-
ner una respuesta concreta. Sin embargo, la incer-
tidumbre persiste en la villa Truf Truf, donde la 
falta de agua potable se ha convertido en una 
crisis sin solución a la vista.

Sin agua potable y obligados a pagar el 
servicio: la denuncia de vecinos de Freire
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Con éxito se realiza Taller de Huertos Urbanos 
para la comunidad de Pitrufquén, que se desa-
rrolla en invernaderos de la UDEL, en donde han 
participado personas tanto del sector urbano y 
rural, a cargo del Programa de Fomento 
Productivo del Municipio.

El taller tiene por objetivo utilizar residuos orgá-
nicos para compostaje y así utilizarlos como 
sustrato para producción de hortalizas en 
pequeños espacios. En ese sentido, los partici-
pantes podrán aprender técnicas de produc-
ción orgánica, para la elaboración de productos.

Además, este taller sirve como terapia a través 
de la producción de distintas plantas, como 
hortalizas, aromáticas y medicinales.

Pronto está por iniciarse el trabajo con un 
segundo grupo para este Taller de Huertos 
Urbanos, y quienes estén interesados en partici-

Productivo, ubicada en la UDEL, de lunes a vier-

La Veterinaria Municipal y Seguridad Pública, fueron 
en ayuda de un perro que deambulaba mal herido 
por la plaza de armas de nuestra comuna y que 
posteriormente fue atrapado en el patio del munici-
pio por personal de Seguridad Pública, a cargo del 
Inspector de Tenencia Responsable de Mascotas y 
Animales, Pedro Espinoza, y una profesional veteri-
naria, para trasladarlo hasta el Centro Veterinario 
Municipal.

Según lo informado por la Médica Veterinaria, Eliza-
beth Navarrete, el can presentaba diversas heridas 
por mordidas en el muslo, miembros anteriores y 
lomo. Además, presentaba una herida de importan-
cia en la zona del hombro con colgajo de piel y 
desgarro muscular; que fue limpiada y suturada, al 
igual que las demás heridas. Luego se le aplicó 
tratamiento analgésico y antibiótico.

El can fue entregado a su dueño para su cuidado y 
recuperación, el cual se contactó con la Veterinaria 
Municipal para hacerse responsable del animal, 
quedando agendada su castración.

Cabe destacar, que días atrás la Veterinaria Municipal también atendió el caso de una perrita de Comuy que fue 
rechazada y abandonada por su dueño tras sufrir complicaciones con una esterilización, siendo trasladada de urgen-

atención.

Municipio de Pitrufquén realiza taller de huertos
 urbanos en base a compostaje

Veterinaria municipal y seguridad pública ayudan a 
perros  mal heridos de Pitrufquén y Comuy
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Una multitudinaria bienvenida tuvo 
Camila Gómez, en compañía de Marcos 
Reyes, durante la tarde del pasado 
jueves 9 de mayo en Gorbea. Vecinos y 
vecinas de esta comuna la recibieron 

de sus aportes, regalos y palabras de 
ánimo. 

Posteriormente, llegaron hasta el local 
"La Ruta Cervecera", donde llevaron a 
cabo un conversatorio en el cual la gente 
pudo demostrarle su cariño y seguir 
entregando sus aportes en dinero y 
palabras de ánimo. En este conversato-
rio, tanto Camila como Marcos explica-
ron con más profundidad el motivo por 
el cual ellos decidieron caminar desde 
Chiloé con la meta de llegar hasta San-

Moneda.

Aquella noche descansaron en Gorbea para salir 
desde temprano el día viernes 10 de mayo, con des-
tino a la capital regional.  Alrededor de las 11 de la 
mañana ingresaron por el peaje lateral de Pitruf-
quén donde había gente esperándolos para entre-
gar sus aportes.  

Posteriormente, ingresaron por la calle Bernardo 
O'Higgins, donde recibieron el cariño de mucha 
gente, incluyendo al empresario Edgardo Burgos, 
quien les entregó una suma de dinero, así como 
también del personal de la Clínica Cubamed bajo la 
dirección del doctor Javier Pérez. Entre otros em-
prendedores, vecinos y vecinas de Pitrufquén. 

Además, contaron en todo momento con el apoyo 
logístico de Carabineros, Bomberos, Seguridad Pú-
blica y personal municipal.

Multitudinaria bienvenida tuvieron Camila y Marcos
 en Gorbea, Pitrufquén y Freire
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Finalmente, retomaron la Ruta 5 Sur en la 
pasarela de acceso norte de Pitrufquén, 
dirigiéndose hacia la comuna de Freire. 
Allí también los esperaban vecinos y veci-
nas para entregarles sus aportes y pala-
bras de ánimo y apoyo. Posteriormente 
continuaron su ruta con dirección a 
Temuco, donde hicieron una parada en la 

para así al día siguiente, retomar la ruta 
hacia el norte. 

No cabe duda que una de las historias 
que se ha llevado la atención en los últi-
mos días, es la de Camila Gómez, mamá 
de Tomás Ross, pequeño que padece sín-
drome de Duchenne y necesita el medi-
camento más caro del mundo dentro de 
los próximos meses.

pequeño que padece síndrome de Duchenne y nece-
sita el medicamento más caro del mundo dentro de 
los próximos meses.

-
nando por la carretera, recibiendo apoyo de todo tipo 
de gente, desde Carabineros a los camioneros e inclu-
so de Sensual Spider-Man, quien llegó al sur de Chile 
para hacerle compañía.

A pesar del inminente cansancio, Camila continúa 
-

deciendo el cariño de la gente. “Lo que más se repite 
en el camino que nos dicen con Marcos (presidente 
corporación familias Duchenne) es no los vamos a 
dejar solos. Me dicen mucho si el Gobierno no está 
nosotros los chilenos te compramos el medicamento 
(…)”. 

No cabe duda que una de las historias 
que se ha llevado la atención en los últi-
mos días, es la de Camila Gómez, mamá 
de Tomás Ross,

-
dente Gabriel Boric, en la que expone la 
difícil situación que atraviesan como 

años, inicio una caminata de más de 1.200 
kilómetros, desde Chiloé a Santiago.

¿QUIÉN ES CAMILA GÓMEZ?
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Marcos Reyes es el presidente de la Cor-
poración Familias Duchenne en Chile 
que intenta brindar apoyo a lo largo de 
Chile a todas las familias que tienen 

muscular de Duchenne, una enferme-
dad degenerativa que afecta a los mús-
culos de los pequeños y los amenaza 
con la posibilidad de vivir una vida 
normal, al punto de tener que usar un 
silla de ruedas a los 12 años o tener pro-
blemas cardiacos a los 20 años. O sea, 
una esperanza de vida de no más allá de 

El dirigente conoció sólo por teléfono a los Ross Gómez 
y les entregó apoyo emocional a través de la corpora-
ción que formó. Posteriormente se le ocurrió a él la idea 
de caminar y conoció en persona a Camila y Álex dos 
días antes de iniciar esta cruzada de amor por la Ruta 5.

Marcos conoce muy bien los sufrimientos que implica 
tener a seres queridos con esta enfermedad inusual y 

Duchenne su cuerpo no es capaz de producir una pro-
-

los. Como no está presente los músculos de los niños se 
van destruyendo”, contó. 
“No es sólo el músculo de sus piernas, esto también 

complejo y lo único que se les podía dar era corticoides 
que a su vez tiene efectos adversos importantes como 
osteoporosis severa, temas a la vista y los niños empie-
zan a engordar”.

Cabe indicar que a Reyes, no le convenció la respuesta 
que el Ministerio de Salud le dio a Camila y Alex sobre 
que no existía el mecanismo para ayudar al pequeño 
Tomás. “Si no existe el mecanismo administrativo para 
salvarle la vida a un niño la respuesta debió haber sido 
que se tenía que crear. Eso habría evitado que hoy día 
estemos acá y mucho más si hubiesen dicho que ese 
mecanismo administrativo para crearse iba a ser expe-
dito y rápido”, enfatizó el dirigente de la corporación 
Familias Duchenne en Chile.

Es importante mencionar que Alex Ross, esposo de 
Camila y padre de Tomas, acompaña en este desafío en 
la parte logística. 

Reyes vive su propio drama, pues sus 
hijos gemelos, Lucas y Vicente, ambos 
de 12 años, padecen la enfermedad, 
pero como ya tienen una edad más 
avanzada no pueden optar al medica-
mento que buscan solventar Alex Ross y 
Camila Gómez. Lucas y Vicente ya usan 
silla de ruedas para desplazarse.

¿QUIÉN ES MARCOS REYES?
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Acto cívico y desfile 
aniversario de Gorbea

La jornada del pasado jueves 9 de mayo en la comuna de Gorbea se llevó a cabo el acto 

la ocasión estuvo presente el gobernador regional, Luciano Rivas, y por supuesto, el alcal-
de de Gorbea, Andrés Romero, junto a los concejales de la comuna y vecinos que llegaron 
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Sobre su experiencia en esta profesión indica que "ha sido un viaje lleno de grandes aprendizajes. Ser parte 
del proceso de rehabilitación de las personas me ha enseñado que la constancia en la mejoría ante una 
dolencia o problema de salud puede conducir al bienestar y a una buena calidad de vida. Esto me ha moti-
vado a buscar una formación continua e integrar nuevas metodologías de intervención para favorecer el 
proceso de rehabilitación de mis usuarios".

Catalina Valdivia, de 28 años, nutricionista 
egresada de la Universidad de La Frontera, nos 
cuenta que siempre le llamó mucho la aten-
ción el área de la salud. “Dentro de ellas, me 
terminé enamorando de la carrera de nutri-
ción, ya que siempre he disfrutado mucho del 
comer y también me gustaba hacerlo de una 
manera saludable”, nos cuenta.

“Soy una nutricionista entregada a su profe-
sión y a sus usuarios. Creo en los cambios 
desde la base, como lo es la alimentación, en la 
prevención y educación alimentaria, y que con 
ellas se lograrán grandes cambios a futuro”, 
agrega Catalina.

“porque no es tan solo preguntar a mi usuario 
qué come, sino trabajar en conjunto sus metas, 
su organización, su rutina del día a día, su moti-
vación por querer realizar cambios en su vida. 
Es ser parte de su proceso, su guía. Ser nutricio-
nista es poder demostrar que nuestra alimen-
tación de hoy puede ser nuestra medicina 
mañana”.
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Sandra Fuentes Cuevas, tengo 27 años y oriunda 
de Pitrufquén. Se tituló en la Universidad Santo 
Tomás Temuco y ejerce la kinesiología con 

Plaza, junto a un gran equipo de Plus Salud.

"Desde muy joven supe que quería dedicarme al 
ámbito de la salud, pero descubrí mi verdadera 
vocación por la kinesiología cuando me di 
cuenta de que, a diferencia de otras carreras 
donde el contacto con el paciente es puntual, 
esta disciplina permite establecer una relación 
terapéutica más profunda y prolongada con los 
usuarios. Conocer sus problemas y su contexto 
me permite entender qué situaciones han des-
encadenado sus problemas de salud y cómo 
solucionarlos.

Además de procurar aliviar el dolor, recuperar la 
funcionalidad y facilitar la reinserción social y 
laboral, mi labor como kinesióloga implica 
acompañar al paciente y a su familia. Por lo 
tanto, la atención kinesiológica incluye intrínse-
camente un rol social y psicosocial, aspectos que 
considero una de las partes más apasionantes 
de mi profesión", nos cuenta Sandra.
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Fernanda González, de 17 años, y Rocío González, 

su pasión por el Karate. Ambas son alumnas desta-
cadas en sus respectivos establecimientos educa-
tivos: Fernanda cursa cuarto medio en el Liceo 
Bicentenario de Ciencias y Humanidades, mien-
tras que Rocío estudia séptimo básico en el Cole-
gio Madres Dominicas en Pitrufquén.

Ambas jóvenes pertenecen al Dojo Ryujin Hayas-
hi-Ha Shito Ryu Freire, bajo la dirección del Sensei 
Cristián Seguel, quien ostenta el Cinturón Negro 
Cuarto Dan. Hace más de dos años iniciaron esta 
travesía que les ha brindado numerosas satisfac-
ciones y alegrías. Han participado en torneos y 
recientemente asistieron a un Seminario de 
Kobudo dirigido por el Hanshi Ramón Cáceres 
Mori, representante legal del país de la Japan Kara-
te-Do Hayashi Shito Ryu Kai Chile y juez mundial.

Estas experiencias han avivado su deseo de 
seguir aprendiendo y superándose cada vez 
más.

Recientemente, Fernanda y Rocío rindieron 
con éxito su examen de grado, ascendiendo 
ambas al cinturón azul. Su esfuerzo, dedica-
ción y perseverancia han dado frutos eviden-
tes.

Ellas planean continuar entrenando con 
entusiasmo y alegría tres veces por semana 
para enfrentar nuevos desafíos y alcanzar 
futuros logros.

Karate en familia: Fernanda y Rocío González, dos hermanas que 
inspiran con su dedicación y logros en las artes marciales



Desde 13/05/2024  Hasta 24/05/2024 15 NDS

En un solemne acto, celebrado en el salón auditorio 
-

ca homenajeó a 10 trabajadores, representantes de 
distintos rubros productivos de la comuna, en el 
marco de la celebración del reciente Día del Traba-
jador a nivel internacional.

Acompañado de los concejales Jaime Beltrán, 
Víctor Durán y Hermes Medina, el alcalde de la 
comuna Germán Vergara, entregó a cada uno de 
ellos un galvano que les señala como trabajador 
destacado de este año 2024.

Municipal de Información Laboral (Omil), a trabaja-
dores de diferentes rubros de la comuna, así es que 
estoy contento, porque se trata de gente muy esfor-
zada”, comentó el jefe comunal, precursor de estos 
reconocimientos realizados en una ceremonia a la 
cual asistieron familiares de los homenajeados.

Los trabajadores distinguidos fueron: Andrea Cofré 
Pinilla (del Hostal Don Juan), Juan Raymond Bruny 
(Panadería El León), Matilda Paredes Medina (RyR 

SPA), Christian Ruiz Honorato (Constructora del 
Bosque), Herwing Aedo Fuentes (Municipalidad de 
Villarrica), Marcos Zabala Rondanelli (Farmacia De-
ribal), Lilian Curiche (Farmacia Municipal), Luis 
Kuns Jara (Departamento de Educación Municipal) 
y Anémona Figueroa Morales (emprendedora).

El homenajeado, Marcos Zabala, se mostró 
feliz por esta distinción. “Agradezco al alcal-
de Germán Vergara por este reconocimien-
to porque, aunque uno hace las cosas sin 
esperar recompensa, es bonito y reconfor-
tante ver que reconocen tu trabajo”, indicó 
el funcionario de la Farmacia Municipal 
villarricense.

El trabajador elegido en el ámbito munici-
pal, Herwing Aedo, con más de 40 años de 
labor, se vio muy emocionado por este 
reconocimiento, recalcando que “de 
verdad recibo con mucha humildad esto 
que es un premio para mí, porque yo sólo 
hago mi trabajo en forma responsable. La 
gente me conoce y sabe cómo desarrollo 
mi labor dentro de las poblaciones, dentro 
de la ciudad y quiero mucho a Villarrica, de 
manera que todo lo que hago lo hago con 
gusto y con amor”.                    

Finalizado el acto, el Municipio lacustre 
agasajó a los premiados y sus acompañan-
tes con un cóctel, al que también pudieron 
invitados a esta actividad de conmemora-
ción por el Día del Trabajador, que se 
recuerda cada 1 de mayo.

Diez vecinos de Villarrica fueron 
distinguidos en el Día del Trabajador

HOMENAJEADOS

AÑOS DE LABOR
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